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Nous sommes nombreux à célébrer l’arrivée du printemps, c’est bien naturel. Cette année nous vous invitons 
tout particulièrement à embrasser une atmosphère, un élan de fraîcheur et de dynamisme, comme un  printemps 
jurançonnais, bien des nôtres, empli de jeunesse, de renouveau, au rythme de nos avancées et de vos vies. 

La municipalité a abordé l’année 2024 avec la fierté d’avancer concrètement, comme vous le lirez dans ces pages, 
en innovant sur le plan budgétaire, par exemple, pour mieux œuvrer au Jurançon que nous voulons pour vous, pour 
demain.  Sans hausse du taux de la taxe foncière, nous avons choisi de recourir à l’emprunt et avons dynamisé notre 
rythme d’investissement en anticipant le vote du budget au service de l’action et de projets porteurs qui signifient et 
signifieront beaucoup pour nous tous. 

Ces projets ne se réduisent pas à quelques nouveaux bâtiments aux seules fins sportives, comme on pourrait entendre 
ci et là. Alors que nous édifions, bloc après bloc, un nouveau pôle que d’autres communes appelleraient plaine des 
sports, nous voyons au-delà. L’enjeu est un vrai «  réveil des berges  », pour harmoniser un cadre de vie cohérent, 
structuré, à la fois doux et stimulant autour du quartier du Stade, qui reste au centre de nos attentions. Notre mission ? 
Créer des conditions optimales pour que les échanges et liens sociaux l’emportent sur les fissures à l’ordre public.

En parcourant le skatepark que nous avons récemment rouvert, comme neuf, je me suis rendu compte de l’incroyable 
potentiel de rencontres et d’envie de progresser qu’il distille, toutes classes sociales et générations confondues. A côté 
viendront bientôt se loger les multiples branches de l’Union Jurançonnaise pour parfaire un écrin d’apprentissage, de 
diversité et d’implication sociale. C’est donc un projet d’unité urbaine que nous engageons là, près de 20 ans après 
la construction de la Maison des Associations édifiée par mon prédécesseur. En parallèle, la migration de l’Union 
Jurançonnaise nous permet d’avancer résolument sur un réaménagement majeur en cœur de ville auquel nous vous 
inviterons prochainement à participer.

A présent, pour savoir où l’on va, il est bon de se rappeler d’où l’on vient. A tous les nouveaux arrivants qui affluent sur 
notre commune et la rajeunissent année après année, je rappelle ici que nous avançons depuis des années, pas à pas, 
avec le vivre ensemble comme projet et l’unité urbaine comme méthode.

C’est ainsi que s’est consolidé un Pôle Social autour de l’école Jean Moulin, avec l’EHPAD, puis la Résidence Seniors, 
le Centre Médical, les logements adjacents, jusqu’à la réhabilitation du Centre de Loisirs, à deux pas de la Maison pour 
Tous où Léo Lagrange et le CLAS font vie. La transition vers le quartier du Stade coule de source et promet le meilleur 
puisque Pau Béarn Habitat y engage un projet de rénovation des plus opportuns, alors que l’Agglomération prépare 
l’arrivée du Réseau de Chaleur Urbain, d’une part et de l’autre, l’adoucissement des flux sur le Corps Franc Pommiès. 
Jurançon, c’est aussi son marché depuis juin 2008, son pôle culturel, autour de l’Atelier du Neez, depuis 2016, à une 
encablure de la médiathèque. On y redouble dernièrement d’initiatives de médiation et de connexion avec l’agenda 
événementiel de la ville, avec ses écoles, et le public en général.

Plus que des pôles fonctionnels simplement juxtaposés, ce sont comme des organes pleins de vie qui prennent forme, 
reliés et assemblés par le dynamisme que vous y imprimez, vous, commerçants, parents d’élèves, bénévoles, jeunes, 
enfants. Le vivre ensemble n’est pas un mythe, c’est notre quotidien, celui auquel nous œuvrons, et c’est, vous le 
verrez, ce que reflètent ces pages. Que l’année 2024 continue d’essaimer des réussites individuelles et collectives  ! 
Vous pouvez compter sur nous pour y veiller et pour les célébrer, comme toujours, ensemble, pendant la belle saison.

 

Votre Maire, Michel Bernos

edito de 
Michel Bernos

Maire de Jurançon
Vice-président de la  

Communauté  
d’Agglomération  

Pau Béarn Pyrénées
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Budget 2024 : on innove ! 

Cette année, le Conseil Municipal a avancé 
les moments de débat puis de vote 

relatifs au budget 2024. Jusqu’à présent, on 
y procédait entre les mois de mars et avril. 
Ce changement de rythme et de méthode, s’il 
coïncide avec le passage du système comptable 
à la nomenclature M57, promet surtout une 
plus grande efficacité à l’heure de mobiliser 
les ressources de la commune sur les grands 
projets lancés par la municipalité : skate-park, 

pôle associatif et sportif, et réaménagement du 
cœur de ville. 

Cette anticipation du calendrier budgétaire 
impliquera le vote d’un budget supplémentaire 
en milieu d’année, pour ajuster le budget primitif. 
Cela permettra plus de précision à l’heure 
d’intrégrer les résultats comptables de 2023 
dans l’exercice 2024 et facilitera la projection des 
investissements sur les années à venir.

Un budget de fonctionnement à 7 208 713 € 

On retiendra avant tout que le taux d’imposition 
reste stable pour sa part communale, sans 
présager des arbitrages de l’agglomération 
et tout en anticipant une hausse des bases 
locatives programmée par l’Etat. 

Après les inquiétudes soulevées par la flambée 
des prix de l’énergie, nous constatons une 
facture énergétique plutôt stable. 

L'augmentation des charges à caractère général 
(1,34%) peut être expliquée par le recours à de 
plus nombreuses prestations externes, avec 
l’inflation qui sévit. 

On pourra aussi souligner une hausse modérée 
des tarifs périscolaires, simple répercussion de 
l’augmentation du coût du repas par la Cuisine 
Centrale.

Les services techniques municipaux continuent 
de végétaliser les cours d’école, d’améliorer nos 
bâtiments publics, depuis les salles communales, 
les écoles, jusqu’à la Mairie. Ces travaux réalisés 
en interne («  en régie  ») représentent tout de 
même une enveloppe de 160 871 euros.

Enfin, des innovations sont à relever sur la 
gestion du personnel, avec l’introduction de 
tickets restaurants et une prime anti-inflation qui 
sera arbitrée d’ici à l’été. 

Agencer l’investissement en deux temps.

Le vote de la section d’investissement au budget 
primitif affiche 3 692 079 euros mais prévoit de 
s’élever à près de 6 millions à l’heure du vote du 
budget supplémentaire.

Ainsi, cet argent permettra d’avancer dans les 
grands chantiers de l’actuel mandat : 

•  310 000 euros  ont été investis sur le skate-
park.

•  1 975 000 euros seront mobilisés sur le Pôle 
Associatif et Sportif. 

•  Enfin, le déclenchement du projet de 
logements en cœur de ville permettra de 
se défaire de frais de portage conséquents 
de l’Etablissement Public Foncier Local 
initié en 2020.

Ces efforts ne feront toutefois pas d’ombre 
à l’entretien et la rénovation de la voirie, ou à 
l’amélioration du cadre de vie des jurançonnais 
qui restent des priorités pour votre quotidien  : 
on portera notamment l’attention sur les aires 
de jeux et les aménagements de l’accessibilité 
des bâtiments et infrastructures communales 
(200 000 euros).

Pour plus d’efficacité, nos méthodes changent.

Les chiffres et les grandes orientations

municipale

Le mot du 
Maire

«  Notre budget est à la fois 
ambitieux, social et mesu-
ré. Nous gérons avec sérieux 
l’argent qui nous est confié 
par les jurançonnais. Humilité, 
impartialité, souci de justice 
et modernisation du service 
public, voilà les points cardi-
naux d’une gestion saine des 
affaires communales. Je tiens 
ici à remercier publiquement 
les services d’avoir mis les 
bouchées doubles pour tenir 
les échéances serrées de cet 
exercice budgétaire. » 

 En bref
A taux d’imposition commu-
naux stables, on recourra à 
l'emprunt. Vous noterez que 
pour la seconde année consé-
cutive, le budget total com-
munal dépasse la barre des  
10 millions d’euros. 

On pourra y lire un signe ma-
nifeste de  dynamisme et de 
solidité. 
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Le COPIL « Cœur de ville » met outil en terre.

municipale

Un COPIL,  
C’est quoi ?...

Un comité de pilotage  
(COPIL) est une instance de 
concertation qui fonctionne 
comme la cheville ouvrière d’un 
projet ou programme de la mu-
nicipalité. 

Les personnes qui s’y re-
joignent sont des élus de tous 
bords et les agents des ser-
vices mobilisés sur ledit pro-
jet. On y reçoit aussi des tiers, 
comme Territoire d’énergie, 
ACTA ou la SEPA, selon les be-
soins d’expertise requis. 

Dans la pratique, le COPIL vient 
compléter le travail des Com-
missions municipales structu-
rées autour des thématiques 
que conduisent les adjoints au 
Maire  : finances, culture, tra-
vaux pour ne citer qu’elles. Et 
pour compléter ce tableau, des 
Comités Consultatifs assurent 
un relais sur des thématiques 
transversales  : «  Ville Santé  » 
ou encore jeunesse. 

Veiller sur notre énergie et sur l’environnement.

Parmi tous les investissements ventilés par ce budget conséquent, la commune se doit de tenir des 
caps qualitatifs et observer les principes recteurs de son action publique.

Tous les investissements sont ainsi arbitrés 
à la loupe de leur impact environnemental 

et de l’impératif de sobriété énergétique  : en 
témoigneront bien les travaux sur les chaudières 
des écoles ou encore les efforts déployés pour la 
rationalisation de l’éclairage public, éteint la nuit 
depuis le 6 mars dernier.

Ces actions, actées en collaboration avec 
Territoire d’énergie 64 depuis l’année 2022, 
sont le fruit de la concertation interne au 
COPIL Energie qui se réunit chaque mois pour 
suivre l’avancée de fronts multiples. Il est aussi 
invité à jauger la pertinence des choix faits 

parmi les investissements qui ne dépendent 
pas directement de son impulsion  : ainsi, ses 
membres ont été attentifs au déploiement d’une 
capacité de production photovoltaïque dans le 
cadre de l’édification du pôle sportif ou encore 
à la préservation de la végétation lors de la 
construction du skate-park.

Depuis le COPIL, on suit aussi avec attention 
la consultation sur les Zones d’Accélération 
des Energies Renouvelables ou encore l’arrivée 
prochain du réseau de chaleur urbain, autant 
d’avancées structurelles pour le futur de 
Jurançon.

Un nouvel ensemble de logements 
Les travaux du COPIL «  Cœur de ville  » vont 
bon train. La phase des études préalables à 
l’édification de logements en cœur de ville est bel 
et bien achevée, comme en atteste le dépôt d’un 
permis de construire pour l’ensemble qui ornera 
notre cœur de ville de résidences et maisons 
individuelles. Un aperçu avancé par l’agence 
ACTA illustre cette page. Les premiers coups 
de pelle devraient survenir à l’automne pour 
une construction qui commencerait en 2025. 
La priorité, donnée à l’accès au logement a été 
équilibrée avec la conceptualisation d’un projet 
urbain moderne et harmonieux. 
Consultation sur le Parc Urbain 
Entre ces logements, un parc urbain sera dessiné 
puis aménagé, et vous y prendrez part, figurez-
vous  ! Nous vous demanderons prochainement 
de vous prononcer afin de départager trois projets 
d’aménagement du parc urbain. L’enjeu pour 
nous est d’œuvrer au plus près de vos attentes, 

et pour vous, de vous impliquer dans l’évolution 
de votre cadre de vie. Cette consultation se 
déploiera sur un bon mois et pourra être abordée 
en présentiel comme en ligne grâce à l’outil 
numérique. Des nouvelles d’ici à l’été  : nous 
comptons sur vous pour y participer !
Ça va bouger en Mairie...
Avant de servir l’objectif de reconcentration des 
services municipaux en un pôle homogène, de 
premiers travaux vont reconfigurer le bâtiment 
de l’hôtel de ville. 
Dans un premier temps, le 1er étage de l'hôtel 
de ville sera totalement remanié. L'actuelle salle 
du conseil accueillera les bureaux de plusieurs 
services supports  : Finances, Personnel, 
Direction Générale. Ensuite, une nouvelle salle 
du Conseil sera créée au rez-de-chaussée. Cela 
devrait être fait courant 2024. 
Enfin, c’est l’espace d’accueil au public qui se 
verra repensé, dans une optique d’amélioration 
de la qualité du service au public.  

COPILs : moteurs auxiliaires  
du Conseil municipal 

Esquisse produite par ACTA Architecture
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Une fois inauguré, le Centre de Loisirs a 
pu aborder la rentrée en toute sérénité et 

en a profité pour s’enjoliver. Filant l’esprit de 
participation et d’implication qui avait animé 
le réaménagement intérieur du bâtiment dans 
l’étape de reconstruction, l’équipe d’animation 
a conduit un joli projet d’agencement pay-
sager des extérieurs du Centre. L’attention 
s’est portée sur un conteneur installé dans la 
cour, à des fins de stockage. On s’est propo-
sé de le décorer en y associant les enfants. 
Plusieurs artistes peintres ou graffeurs ont 
alors été consultés jusqu’à ce que l’artiste 
peintre Fanny Pierot soit choisie.

A la rentrée, le projet avec Fanny et le groupe 
des grands du centre de loisirs a débuté par 
un jeu de recensement des idées sur ce que 
les enfants aimeraient voir sur le container 
(façon brainstorming). Ils ont choisi une théma-
tique sur un jardin avec des fleurs, des plantes, 
des insectes, des animaux…  

Les enfants ont dessiné chaque élément puis 
avec eux, Fanny a déposé chaque dessin au 
sol. Les enfants ont choisi l’agencement de 
chacun des éléments pour arriver à un visuel 
de la future fresque. Le mercredi suivant, les 

enfants ont validé le projet que Fanny leur 
présentait, enchantés d’y retrouver leurs idées 
et leurs dessins.

Les services techniques ont alors repeint le 
container en vert foncé : cela servirait de fond. 
Puis Fanny et une partie de l’équipe d’anima-
tion se sont retrouvés à la nuit tombée pour 
tracer les contours des motifs à l’aide du vidéo 
projecteur. 

Les mercredis suivants, les enfants du CE1 
aux Cours Moyens se sont relayés par groupe 
de 6 avec leurs animatrices (Valérie, Anaïs 
et Nina) sous la direction et les conseils de 
Fanny pour appliquer la sous-couche blanche 
sur les motifs puis ils ont commencé à peindre 
certains éléments. Nous avons vu apparaitre 
quelques feuilles, le serpent, les têtards dans 
la mare, une aile de papillon…

Le projet s’est poursuivi de semaine en 
semaine et durant les vacances scolaires pour 
arriver à un résultat final à l’orée de 2024. 

Aujourd’hui, les animateurs et les enfants 
éprouvent un grand plaisir à regarder cette 
fresque qui leur ressemble et qui insuffle au 
Centre de Loisirs l’Esperluette ce côté jardin, 
jardin de vie... 

Le Centre de Loisirs  
reprend des couleurs.

Témoignages

Les enfants ont énormé-
ment apprécié l’approche, les 
échanges et le respect que 
Fanny a donné à leurs idées. 
Ils ont pris beaucoup de soin 
à peindre chaque élément. 
L’objectif de participer et de 
réaliser un projet collectif 
pour le Centre de Loisirs leur 
a beaucoup apporté : partage, 
entraide, écoute, apprentis-
sage de nouvelles techniques 
sur un support insolite et 
« géant » pour eux.  La fierté 
du résultat et les retours posi-
tifs les ont comblés.

c’est grandir

• Le service périscolaire  
est bien installé au Centre de 
Loisirs depuis la rentrée der-
nière  : pour rappel les horaires 
d’ouverture au public sont de 
8h30 à 11h30. 

Contact : 

> 05 59 98 19 89 

> 06 07 13 95 95  
> periscolaire@ville-jurancon.fr

• Vous avez récemment réser-
vé les créneaux de votre 
choix pour les vacances de 
printemps de vos enfants au 
Centre de Loisirs.  A ce pro-
pos, nous tenions à vous expli-
quer pourquoi les programmes 
d’activités sont volontairement 
publiés bien après l’ouverture 
des inscriptions. 

C’est simple, c’est une façon 
de donner la priorité aux 
familles qui n’ont pas le choix 
de garder ou faire garder leurs 
enfants par d’autres moyens.  
Les familles qui butinent 
selon leur intérêt pour l’une 
ou l’autre des activités sont  
ainsi servies en second. Cela 
semble plutôt logique, n'est-ce 
pas ?

Petites brèves pour les grands
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c’est grandir

 > Le CLAS c’est…
• 12 enfants
•  11 bénévoles et une  

professionnelle
•  assurer une aide 

individualisée à la réussite 
de chaque enfant, à l’école  
et dans la vie.

• Vous aurez sans doute  
noté une variation du prix 
des repas à la cantine.  
Cela est dû à l’augmentation 
du prix du repas par la Cuisine 
Centrale en octobre dernier.  
A Jurançon, elle n’est toutefois 
entrée en vigueur qu'en 2024.

• Pour qui ne l’aurait pas 
remarqué, seuls les élèves de 
maternelle sont accueillis dans 

CLAS, acte III ...  
... sur les chapeaux de roue !

L'équipe, toujours solide et solidaire, a inté-
gré pour cette troisième édition, quatre 

nouveaux bénévoles dont deux hommes. Elle 
se forme en permanence pour devenir chaque 
fois plus efficace  : on soulignera notamment 
deux journées consacrées aux troubles DYS et 
une rencontre organisée avec d’autres CLAS 
du département à l’initiative du groupement 
CLAS 64. On œuvre ainsi très activement à 
l'ouverture culturelle et à l'épanouissement 
des enfants, se saisissant de toutes les oppor-
tunités de les faire grandir. 

•  Réussir à l’école  > 2 séances hebdoma-
daires d'une heure entendent repasser et ren-
forcer les fondamentaux comme la lecture,  
et préparer l'entrée en 6eme. S’ensuivent 30 
minutes d'ateliers au choix : anglais, lecture, 
écriture, ou créativité. 

•  (Se) Découvrir des talents > Aidés de la 
talentueuse Marion, les enfants s'initient à 
la création et manipulation de marionnettes 
ou encore à la création d'images animées 
(comme lors de "L'envol"  en décembre 
avec l'Atelier du Neez ou de la sortie "Léo" 
(cinéma Mélies en  janvier) le film sur la vie et 
l'oeuvre de Leonard de Vinci .

•  Développer générosité, empathie, huma-
nisme > Pour Noël, les enfants  ont confec-
tionné des colis pour les plus démunis avec 
la Croix Rouge. Dans le cadre du mois 
contre les discriminations, Mars Attaque, 
les enfants du Clas ont reçu l'association 
d'aveugles et malvoyants Valentin d'Haüy 
sur le thème "se déplacer dans le noir, les 
enjeux du quotidien". 

•  Resserrer les liens familiaux >  Au Clas les 
parents ne sont jamais oubliés. Ils sont invi-
tés à toutes les sorties (cinéma, planétarium 
etc...), ils participent à l’atelier marionnettes 
auprès de leurs enfants et des bénévoles, 
pour plus de convivialité. On les reçoit régu-
lièrement pour discuter des progrès de leur 
enfant.  Enfin le CLAS donne aux parents 
l'occasion de se rencontrer pour discuter 
des thèmes qu'ils ont choisis.

l’enceinte du Centre de Loisirs 
et à l'occasion, quelques élèves 
de CP. Les autres sont reçus 
dans les locaux de l’école Jean 
Moulin.

• Chaud dedans  ! Suite aux 
audits énergétiques réalisés par 
Territoire d’Energie 64 sur les 
groupes scolaires, la chaufferie 
de l’école Jean Moulin a été  
totalement refaite. Suivra le 

Groupe Scolaire Barthou, sous 
peu.

• Enfin, vous ne le savez peut-
être pas mais le projet PHARE 
sur le harcèlement scolaire 
arrive petit à petit dans les 
écoles élémentaires et mater-
nelles. Il était jusqu’ici centré 
sur lycée et collège mais la pro-
blématique est aussi présente 
en primaire…
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Cadre de

Aux « arbres », citoyens !
Par ces images tristes voire tragiques, nous 

illustrons les conséquences de la tempête 
de septembre dernier. Autant d’arbres jadis 
majestueux surpris, déracinés ou carrément 
déchirés par la force du vent. La plupart 
d’entre eux étaient déjà rongés de l’intérieur 
ou depuis leurs racines par un champignon 

dévastateur. Ces plaies sont la résultante d’une 
conjonction d’humidité et de chaleur, comme 
dans le cas du mildiou. Pour des raisons 
de sécurité que chacun comprendra, sachez 
donc que des dizaines d’arbres devront être 
abattus sur plusieurs sites de la commune.   
Vous voici avertis.

Dans un système climatique qui s’appa-
rente désormais au tropical, les essences 

endémiques de notre territoire se meurent. Il 
est temps d’adapter les espèces au climat de 
demain. Lesquelles choisir ? Il faut y réfléchir.

Cela demandera l’expertise d’une entreprise 
spécialisée et la consultation d’un cabinet 
d’experts environnementaux pour statuer sur 
les équilibres à considérer, notamment pour 
les sujets présents en plein cœur du Parc 
Naturel urbain. 

Il y a 7 ans déjà, le cabinet Territori avait œuvré 
sur la commune à aménager les zones de ges-
tion différenciée de nos espaces verts. Cela 
répondait alors à l’impératif du zéro-phyto.  
Il s’avère donc pertinent de recourir à ce même 
bureau d’études pour dresser un diagnostic 
phytosanitaire précis des arbres existants et 
livrer à son terme une batterie de recomman-
dations sur les espèces à introduire lors des 
prochaines replantations, que l’on prévoit pour 
l’automne. 

Une étude approfondie s’impose.

En 2021, déjà, la municipalité avait antici-
pé et pallié la chute d’arbres le long des 

berges (Corps Franc Pommiès) en replan-
tant une demi-douzaine d’arbres. On y avait 
associé des enfants, symbolisant un lien de 
nos petits jurançonnais à leur terre d’accueil. 
L’opération s’appelait « Adopte un arbre ». 

Cela avait fait suite à la taille des platanes des 
places du Junqué et du Bernet, en 2019, pour 
maintenir nos arbres en bonne santé et assu-
rer leur vigueur au fil des saisons.

Dans l’attente des indications et recomman-
dations expertes, la municipalité se dispose 
explicitement à replanter autant de sujets 
qu’il faudra en abattre, et plus encore.  

Vous l’aurez saisi, la municipalité se dispose à 
structurer une authentique politique publique, 
de longue haleine, qui consistera à échelonner 
des plantations sur les années à venir. 

En effet, si l’urgence se fait sentir, il est impor-
tant de mesurer le temps dont les arbres ont 
besoin pour grandir et être plantés dans de 
bonnes conditions. Les pépiniéristes sont 
formels : il faut 8 à 10 ans pour qu’une jeune 
pousse devienne suffisamment solide pour 
entrer en terre, s’y enraciner et y demeurer. 
Le défi consistera donc à pérenniser une 
méthode claire et systématique de replanta-
tion, tout en y associant les habitants et, en 
première ligne, les enfants et les jeunes qui 
verront grandir les arbres de demain. 

Une politique publique d’avenir...

Un regard  
citoyen sur  
la ville...

Dans le cadre de la réflexion 
menée sur le quartier dit  
Lolibé, la ville, le cabinet HEA 
et Monsieur Régis Boulot (ar-
chitecte en urbanisme) ont in-
vité les habitants du quartier à 
déambuler en réfléchissant à 
l'aménagement de la voirie. 
Après la restitution des avis 
et analyses remontées du 
terrain lors de la réunion  
publique du 22 avril, les tra-
vaux s’opèreront en trois 
phases : d’abord sur l’avenue 
et l’impasse Kreuzburg, puis 
sur la rue Romain Trésarieu, 
la rue des vignes, la place  
Lolibé et la rue du Général  
Leclerc, enfin. 
Depuis la municipalité, on se 
réjouit de cette implication 
citoyenne sur la ville et son 
agencement. On peut même y 
voir un prélude à la consulta-
tion à venir sur le Parc Urbain 
de l’hypercentre.
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Le 12 décembre dernier, notre commune a 
eu le privilège d'être distinguée au concours 

national "Les talents de la marche" pour notre 
Boucle Urbaine de Marche (dites BOUM). Ce 
coup de cœur du jury a justement récom-
pensé l’initiative, partagée avec des étudiants 
en Master de l’UPPA, visiblement très fiers  
 

d’arborer le résultat de leurs travaux appliqués 
sur notre territoire. Cette BOUM est aussi le 
résultat d'un atelier-jeunes de l'association 
partenaire Léo Lagrange qui s’était employée à 
baliser deux boucles dans la ville.
L’objectif : vous encourager à marcher au quo-
tidien. A vous désormais, de franchir le pas ! 

L es dernières dispositions de la municipalité 
vont dans le sens d'une généralisation de 

la vitesse limitée à 30 km/h sur un large péri-
mètre du centre-ville, plus les quartiers Louvie 
et Soubacq.  

Le premier semestre verra le déploiement 
effectif de cette "zone 30" avec la signalétique 

appropriée (panneaux et marquages au sol). 
A ces aménagements s'ajoutera l'intervention 
pédagogique de notre Police Municipale. 

L’objectif est de contribuer à faire de Jurançon 
une «ville apaisée» qui favorise les déplace-
ments à pied ou à vélo. Il s'agit tout simple-
ment d'un enjeu de sécurité pour tous.

Talents de la Marche : la "Ville-Santé" en mouvement. 

Ville apaisée : du concret. 
> Zoom
Une Zone de rencontre va être 
aménagée sur les rues Bor-
ja, Barthou (Ecole), Pichon. La  
vitesse y sera limitée à 20 km/h  
et les piétons et les cyclistes se-
ront prioritaires. 

Pollution lumineuse, effets du bruit sur la 
santé, sport et santé, sommeil, tous ces 
thèmes de la vie quotidienne ont rythmé 
des rencontres de proximité depuis les 
locaux de la Médiathèque depuis un peu 
plus d’un an. S’enquérir de l’avis d’ex-
perts, échanger avec eux, entre vous, 
voilà le concept du Café Santé. 

Il s’agit là d’une initiative conduite par 
l’adjoint au Maire à l’environnement en 
charge de dynamiser notre appartenance 
au Réseau des Ville Santé de l’OMS. Le 
Comité Consultatif Santé y voit une façon 
d’inviter les habitants à prendre soin de 
leur propre vie comme de celle de la 
collectivité. Et c’est aussi là une façon 
de dialoguer avec l’action municipale :  
l’extinction de l’éclairage public, les 

activités physiques encouragées par le 
CCAS, Léo Lagrange et les associations 
en été résonnent fort avec les thèmes 
abordés. 

Bientôt > Le 20 juin, on s’échauffera sur 
le thème de l’activité physique et de l'ali-
mentation, pour trouver une forme de cir-
constance, une forme… « olympique » ! 

 Café-santé, un an déjà !
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En attendant l’heureux événement prévu 
pour début 2024, le Comité des Jeunes 

avait proposé de rassembler à nouveau les 
cultures urbaines sur la Place du Junqué, 
pour une seconde édition d’Urban project. 
Démonstrations, initiations et partage ont été 
les mots d’ordre de cette rencontre entre 
skateboard, hip hop (graff, breakdance, slam), 
football freestyle... Battles de breakdance et 
compétition de skate ont été les temps forts de 
la journée pour le plus grand plaisir d’un public 
jeune et friand du dynamisme imprimé par les 
jeunes artistes et sportifs. On a aussi appré-
cié une touche de nouveauté grâce à l’atelier 
d’écriture de slam avec l’artiste FLEM, qui se 
produisait la veille à l’Atelier du Neez. 

Il a su éveiller la curiosité d’un petit groupe de 
jeunes volontaires et a continué à prodiguer les 
bienfaits de la culture hip hop au côté de ses 
homologues. Voyez-le ici avec son congénère 
graffeur ! 
Et c’est ainsi qu’Urban Project a rempli sa mis-
sion. Faire patienter les jeunes jusqu’à l’avène-
ment du skate-park, où promettent désormais 
de se cristalliser de prochaines animations 
pluriculturelles, comme cela avait été fait en 
2017 lorsque le collectif de Moze avait recou-
vert tout le contour de l’ancien skate-park de 
graffs plus beaux les uns que les autres. Avec 
la belle saison, et pour les temps à venir, tous 
les yeux vont donc naturellement se river sur 
les berges ! 

Il faisait encore beau et vous en avez 
profité jusqu’au bout  ! C’était en 
octobre, souvenez-vous…

D’abord, la marche partagée pour Octobre 
Rose a connu une réédition après la pre-
mière célébrée dans la commune, l’an-
née précédente. Pour l’occasion, nous 
avions inventé ce geste, main sur le cœur 
et sous la poitrine en signe de soutien, 
avec le poing levé en forme de lutte  !  

C’était l’esprit que nous portions pour 
Octobre Rose, pour toutes les roses dont 
un pétale est tombé ou menace de faner… 
Solidarité !

Plus avant, Jurançon a une nouvelle fois 
valu une liesse, en se projetant dans les 
airs pour cette fois. Un spectacle de haute 
voltige et d’équilibrisme a captivé une 
assistance fidèle à nos rendez-vous de 
plein air. Le reste de la journée, l’espace 
« ateliers créatifs » des Ateliers Hybride 
de Pau n’avait pas désempli, au rythme 
de la personnalisation au laser d’objets  décoratifs ou des séances de décou-

verte de la poterie. Tout autour l’associa-
tion Shop-art exposait les œuvres de ses 
membres et En Daban a assuré l’ambiance 
béarnaise de ses chants traditionnels. On 
reconnaissait bien là l'ambiance de notre 
village au cœur de ville, fort de moments 
de partage et de proximité. Pour vous 
faire une idée des prochains, consul-
tez la dernière page de couverture qui 
annonce les événements à venir cet été.

Urban project, en chemin vers…

c’est bouger

Beaux souvenirs de 2023



•  

Vivre Jurançon / N° 33/ Printemps 2024 < 11

c’est bouger

Et bim !.. comme on dit en bon français. Voici 
le nouveau joujou de ces dames et messieurs 
les rouleurs, de skate, de trottinettes et de 
BMX. Cela dit, il n’a rien d’un jouet, car c’est 
un ensemble de béton lissé de toute dernière 
génération, qui aura été réalisé en un temps 
record -à peine 5 mois, pour la somme de 
310 000 euros. C’est là la fierté de toutes les 
parties prenantes du projet, depuis ses insti-
gateurs, le Comité des Jeunes, en passant par 
les élus, les agents, jusqu’au maître d’œuvre 
qui rappelait récemment sur Instagram que 
l’un des premiers skate-parks de l’aggloméra-
tion (2000) renaissait de ses cendres en com-
plémentarité avec les infrastructures paloises 
construites il y a quelques années seulement. 

Installé à deux pas du projet de pôle  
associatif et sportif en construction, à quelques 
encablures du quartier du Stade, du city-park, 
le skate-park attire déjà les jeunes de toute 
l’agglomération. Il faut dire qu’il a été pensé 
par ses concepteurs et autres conseillers avi-
sés en bonne complémentarité avec les autres 
installations récentes d’autres communes, de 
Pau à Lons en passant par Lescar, voire de 
plus loin, comme  Sauvagnon ou encore 
Assat.

En projetant des rayons de courbe plus longs 
que la normale, des inclinaisons douces et 
un agencement en triangle qui évite trop de 
croisements à toute vitesse, le skate-park de 
Jurançon se prête à toutes les pratiques, des 
petits débutants, en passant par les quadras 
toujours actifs ou qui veulent s’y remettre, 
jusqu’aux experts en passe de devenir pros. 
Chacun y va de sa figure, à sa mesure et cela 
tombe à point nommé pour la belle saison. 

Très vite, la convention passée par la Ville 
avec l’association Culture Glisse permettra 
aux enfants du Centre de Loisirs et aux jeunes 
de Léo Lagrange de s’y essayer. Les acteurs 
locaux de la scène skate paloise sauront aussi 
l’investir comme ils aiment à le faire, en atten-
dant une inauguration conjointe de tout ce 
pôle d’activité sportive en 2025. Ça promet !  

En 2023 on a célébré une cérémonie vouée 
à se pérenniser, d’année en année, autour 

de la rentrée  : l’accueil des nouveaux instal-
lés sur la commune. Autour d’une réception 
conviviale à l’Atelier du Neez, un échange 
entre nouveaux habitants, élus, services et 
acteurs-clé de la ville a permis aux nouveaux 
venus de collecter les informations impor-
tantes pour bien vivre à Jurançon. Goodies 
à l’appui, nous saurons ainsi vous accueillir, 

d’où que vous veniez, tant que vous prenez la 
peine de vous inscrire en Mairie ou sur notre 
site web (bouton «  Nouveaux Arrivants  », où 
vous retrouverez à tout moment les infos clés 
pour votre quotidien chez nous). 
En septembre de cette année, nous 
accueillerons tous les nouveaux jurançon-
naises et jurançonnais installés depuis sep-
tembre 2023, c’est aussi simple que cela.  
Alors… Adishatz !

Nouveaux arrivants 

le skate-park, OUVERT  ! 



En signe de proximité et de cohérence avec son demi-
siècle de travail, la Pépinière a souhaité mettre en 

valeur les parcours des habitants de Jurançon qui font 
le collectif « En Part’âge » (Enfants, Parents Tout Age), 
accompagné par l’antenne ESF du Centre Social La 
Pépinière depuis 2015. Comment  ? En exposant à la 
médiathèque de Jurançon des photos et témoignages de 
l’engagement collectif de ces jurançonnaises et jurançon-
nais sur leur lieu de vie. De jolis portraits et moments, de 
la fierté, aussi. 

Pour en savoir plus sur En Part’âge, n’hésitez pas à 
contacter le 07 84 92 96 10 ou à relire l'article que 
nous lui avions consacré dans le n°26 de ce magazine. 
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solidaires

Pour cette édition de Mars Attaque, la com-
mune de Jurançon a proposé un panel d’in-

terventions sur les discriminations engendrées 
par les handicaps. Acteurs des mondes public, 
privé et associatif ont ainsi ponctué le mois de 
mars de rencontres originales. Une conférence 
a fait lumière sur la vie familiale et scolaire des 
enfants et jeunes en situation de handicap. Une 
seconde a soulevé la question des violences 
subies par les personnes handicapées, jusque 
dans leur sexualité. 

De fil en aiguille, à la mi-mars, Jurançon s’est 
transformée en carrefour des possibles. Le 
temps d’une journée, le Collège Gabard a 
accueilli toutes les structures de la Commune de 
Jurançon qui proposent un soutien et un accom-
pagnement pour les personnes en situation de 
handicap et leurs familles. On a pu s’initier aux 
sports adaptés grâce à des ateliers de boc-

cia, torball, tir à la sarbacane, basket fauteuil, 
badminton mixte, volley assis… Un moment 
de partage qui a fait résonance avec un autre 
après-midi sportif qui a rassemblé 50 jeunes 
accompagnés par des structures spécialisées 
et des clubs jurançonnais  : foot, volley, basket 
ou encore handi-fauteuil (handball)… De ces 
moments riches est né un mot d’ordre  : «  On 
bouge mieux ensemble ».

Pour parachever ce mois de mobilisation, l’Ate-
lier du Neez a posé sa touche de contribu-
tion à l’action publique locale en y associant 
le spectacle Ma Montagne de la Compagnie 
La Baleine Cargo, où l’on a réuni des témoi-
gnages de vies abîmées puis réaffirmées, 
au son de fauteuils roulants parlants. Une 
touche originale pour insister sur toute l’atten-
tion placée, non plus sur le handicap comme  
stigmate, mais sur le monde des possibles.

Au carrefour des possibles…
 9 117 euros 

pour le Téléthon.

Yves Turon, Président de Ju-
rançon Solidarité Action a 
annoncé fin février les bons 
résultats des actions menées 
pour le Téléthon 2023. Plus de 
9 mille euros réunis grâce aux 
crêpes vendues au marché 
ainsi qu’à l’Intermarché, au 
loto, au vide grenier, au lavage 
de voitures par les élèves de 
Saint Joseph et tout particu-
lièrement un investissement 
des jeunes du centre de loi-
sirs pour la vente de gâteaux 
à la sortie des écoles.
L’assemblée a observé une 
minute de silence en hom-
mage senti à Jean-Claude 
Boitiveau, récemment dis-
paru, qui avait accompagné 
les débuts de l’association.  
Il était aussi ami de tous. Et la 
municipalité de se joindre ici à 
cet hommage.

50 ans de la Pépinière : l'expo !
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Au carrefour des possibles…

Après le dernier spectacle de la saison  
23 > 24, lui aussi bien ancré dans le terri-

toire puisque l’Atelier accueille le Berger des 
Sons le 1er juin, préparez-vous à l’orée de l’été 
à savourer un avant-goût de la nouvelle saison. 
Le 25 juin prochain, un concert gratuit 
sera proposé par l’équipe de l’Atelier du 
Neez à l’occasion de la présentation de la  
programmation 24 > 25. 

Faites-nous confiance, vous en sortirez  
revigorés pour aborder en musique vos escapa-
des estivales. C’est noté ? A très vite…

Tout au long de cette saison, le travail d’Édu-
cation Artistique et Culturelle (EAC) s’est 

intensifié à et autour de l’Atelier du Neez. Ce 
volet de «  médiation  » a toujours été présent 
dans les saisons et programmations succes-
sives, depuis 8 ans. Désormais, les compagnies 
sont aussi choisies en fonction de ce critère et 
leur présence sur notre territoire s’allonge de 
part et d’autre des spectacles qu’elles proposent 
au public.

En témoignent des travaux sentis avec le 
Conservatoire Pau Béarn Pyrénées et les master-
class de Guillaume Lopez et consorts, mais aussi 
les ateliers autour de l’image et des illustrations 

réalisés par la compagnie No kill (père et fils) 
auprès des adolescents de Léo Lagrange ou des 
élèves de deux écoles élémentaires, à travers le 
programme «  Trajectoires  » de l’agglomération 
de Pau Béarn Pyrénées. C’était à l’occasion 
du spectacle « L’Envol » auquel ont assisté ces 
classes de CM1 et CM2, ravies. Même les élèves 
du CLAS étaient de la partie.

Partie remise avec l’équipe du spectacle « Hamlet 
en 30 min. » en mars. Toujours dans le cadre du 
dispositif Trajectoires, les enfants ont touché 
du doigt le théâtre burlesque et clownesque. Le 
spectacle, désopilant, affichait complet le same-
di soir suivant. 

Alors que notre agglomération est labellisée 
100% EAC, le terrain des possibles s’étend d’an-
née en année, permettant à l’Atelier de déployer 
ses ailes sur le territoire. Ce travail irradie sur les 
immédiations jurançonnaises et paloises, en pre-
nant aussi bien soin d’investir toutes les classes 
et tous les âges. Pour imager cela, il suffirait de 
se rappeler ce moment émouvant vécu avec les 
artistes du Cuarteto Tafi qui invitaient les aînés 
des résidences jurançonnaises et de l’EHPAD 
à partager des tranches de vie orales avec les 
enfants du Centre de loisirs. 

L’Atelier investit ses (im)médiations.

culturelle

On s'échauffe ?  
On s'échappe ?



L'UCJ offre des avantages significatifs aux Juran-
çonnais, notamment avec l’organisation d’évé-
nements gratuits et à travers la mise en place de 
chèques cadeaux utilisables chez les adhérents, 
encourageant la consommation locale et le sou-
tien aux commerces de proximité. Ces chèques 
cadeaux sont un moyen tangible de préserver 
l'identité unique de Jurançon tout en favorisant un 
développement durable.
La Tombola de Noël 2023 de l'UCJ a été un grand 

succès cette année, avec plus de 60 lots d'une 
valeur totale dépassant les 2600 euros. Les heu-
reux gagnants ont eu la chance de remporter des 
prix exceptionnels, allant de chèques-cadeaux 
utilisables dans tous les commerces adhérents, 
des bouteilles de vin, du matériel de sport à des 
places pour des spectacles ou match de la Sec-
tion Paloise. Cet événement met en lumière l'esprit 
de générosité et de solidarité qui caractérise notre 
communauté et les adhérents de l’UCJ.
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 Des avantages pour tous les habitants 

Une dynamique renouvelée 

UCJ, c’est reparti...
Avec la renaissance de l'Union du Commerce Jurançonnais (UCJ), le commerce local et 
la vie économique jurançonnaise retrouvent un nouveau souffle ! 

Après une (toujours) trop longue interruption, 
l'Association du Commerce Jurançonnais 

(UCJ) renaît, insufflant un élan nouveau au cœur 
économique de notre ville. 

L'UCJ, carrefour ou pilier du commerce local, 
comme vous préférerez la voir, se consacre à 
la promotion et au soutien des entreprises de 
Jurançon. Ce nouveau départ marque donc 
un tournant majeur pour les commerçants et 
les habitants, témoignant d'un engagement en 
faveur de la prospérité locale.

La mission de l'UCJ s'ancre dans la valorisation 
des liens entre les entreprises locales et le 
soutien du commerce de proximité. L'association 

joue un rôle clé dans l'organisation d'événements 
collectifs qui renforcent la cohésion sociale et 
contribuent au bien-être de la communauté. 

L'année 2024 s'annonce riche en animations avec 
l'organisation d'événements diversifiés : Tombola 
gratuite pour la Fête des Mères, Olympiades 2024 
en collaboration avec la mairie et les associations 
sportives mobilisées, marché nocturne, octobre 
rose, Tombola de Noël et bien d'autres encore. 
Ces événements illustrent l'engagement de l'UCJ 
à prendre part la vie locale et la dynamiser. 

économique

Le mot  
du bureau 

"La relance de l'UCJ est une 
étape décisive pour Jurançon. 
En soutenant activement les 
entreprises et le commerce 
local, l'UCJ contribue à bâtir 
un avenir prospère et durable 
pour la ville, ses entreprises et 
ses habitants."

 Une équipe
passionnée

Au cœur de l'UCJ, un bureau 
composé de profession-
nels dévoués et passionnés  
pilote ces initiatives. Patrick 
Chatelain, président de l'as-
sociation, Bénédicte Marsau,  
secrétaire et Aurore Saint 
Marc, trésorière, forment un 
trio dynamique à la tête de 
l'association. 

@commercejurancon
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et les Cycles Gibanel, repartis 
pour un Tour ! 
A l’été 2023, un couple de jeunes jurançonnais a relevé le défi d’implanter une boutique 
en plein cœur de ville, en face de la Mairie. Au point d’orgue entre l’histoire du village et 
le petit pignon de proximité qui anime notre ville, voici… les Cycles Gibanel.

Ce magasin est l’aboutissement d’un rêve 
commun à Virginie et Jérôme Gibanel, celui 

d’allier passion et travail, en créant un endroit 
à leur image, où les gens se sentiraient bien 
conseillés par deux cyclistes ultra-passionnés.

Ce projet ne prenait sens que s’il cochait 
quelques cases. Le nom, d’abord celui de la 
famille, en guise d’appellation et le lieu, Cycles 
Gibanel, Jérôme et Virginie, à Jurançon. S’il 
s’agit bien d’un projet personnel, personne n’a 
oublié le passé de l’enseigne prestigieuse que 
l’oncle de Jérôme, Robert, et sa femme, Ginette, 
avaient su créer. Et pour garder active la dynamo 
familiale, on pourra peut-être un jour compter sur 

les fistons, Loris, 14 ans, et Sacha, 12 ans, pour 
un jour reprendre le flambeau, mettre le pied à 
l’étrier ou juste monter en selle, allez savoir...

Au-delà de leur esprit d’entreprise, Viriginie et 
Jérôme sont intimement convaincus qu’il est 
crucial de proposer aux femmes des conseils, de 
l’équipement, voire des ateliers gratuits. Virginie, 
forte de sa passion et de sa pratique propose 
ainsi des sorties vélo entre femmes, les samedi 
après-midi ou les dimanches au matin. Il y a 
aussi des sorties mixtes, Jérôme sait faire valoir 
ses droits. Intéressé(e)s ? Restez connectés !

…ou plutôt un hommage, à 
Robert Gibanel parti en sep-
tembre 2021, rejoindre sa 
femme Ginette disparue un 
an avant lui. Jurançonnais 
pur sang, il avait arpenté les 
routes de France aux côtés 
des grands du cyclisme. Sa 
boutique, aujourd’hui occu-
pée par Les Hommes ont la 
Classe, avait équipé plusieurs 
générations de cyclistes, du 
temps des chambres à air et 
des vélos Peugeot. 

Sculpteur passionné, il s’est 
éteint doucement dans son 
havre de paix du Vert Galant. 
Nostalgiques et passionnés 
peuvent retrouver son histoire 
dans le  n° 21 de ce magazine, 
à l’occasion de la présentation 
de son livre : le Tour de ma vie.

Une pensée…

Cette diversité d’entre-
prises reflète la richesse et la  
diversité du tissu économique 
jurançonnais. L’association 
offre ainsi aux adhérents un 
réseau dynamique, convivial 
et solidaire, mais aussi une 
visibilité accrue, des outils 
de fidélisation et un support 
privilégié de communication 
avec les autorités publiques.

• Aloe Voyages
•  Artisan Upcycling Mobilier  

Décoration
• Atelier Cornet Citron 
• Attitude coiffure
•  Aurae institut de beauté  

holistique
• Béarn Pyrénées Immo
•  Boulangerie des Copains 

d'Avant
• Boulangerie Maison Brioulé
• Bruno Pizza

•  Cabinet Vétérinaire  
Des Coteaux 

• Carrosserie Bourg
• Côté Salon
• Cycles Gibanel
• GP Travaux 
• Grau Incendie 
• Jean LUTZ
• Juline Armand Photographie
• JS Auto – Citroën
•  Laurence Goumard  

Tapissier décorateur 

• Pardo Immobilier 
•  Patrick Chatelain Photo, 

Vidéo, Location borne  
photobooth

• Pensées De Rose
• Pharmacie Cayla Bernadotte
• Pressing Du Gave 
• SARL Barraquet & Fils
• Sobetra Transport
• Tabac-Presse des Vallées

L' UCJ, une mosaïque de membres actifs 

@cyclesgibanel
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"Point commun manifeste entre  
ces 4 jeunes esp oirs, le sourire ! " 

Zoom sur le parcours de quatre élèves du Lycée Professionnel 
André Campa qui ont obtenu des prix émérites au Concours 
des Meilleurs Apprentis de France.

Des "Apprentis"  
aux itinéraires 
de "Pros"

P
oint commun manifeste entre ces 4 
jeunes espoirs, le sourire. Une carte de 
présentation qui fonctionne toujours et 

magnifie les compétences que ces jeunes 
acquièrent au fil de leurs heures de cours 
assidues et de leur travail appliqué à l’atelier. 
En mode, en une semaine, on dénombre 
tout de même 15 heures d’atelier, dont 4 ou 
5 à la machine, nous rapportent Mesdames 
Marylin Fontan et Roselyne Fourcade.

Christophe Meynard, enseigne en carros-

serie et peinture depuis 23 ans des 38 qu’il 
cumule dans les métiers de l’automobile. 
A 52 ans, riche de ses 3 enfants, il aime à 
transmettre son savoir-faire à des jeunes 
qu’il pousse vers le haut. Et ça roule, puisque 
3 de ses élèves ont décroché des prix,  
2 en carrosserie, 1 en peinture.  Son adage : 
« Avec peu, on peut faire beaucoup, rien ne 
se jette, tout se recycle. »

Le concours des Meilleurs Apprentis de 
France demande aux participants de tra-

vailler sur une pièce de leur corps de métier 
pour la présenter à différents jurys, crescen-
do depuis le niveau départemental jusqu’au 
national. Cet exercice implique une prise de 
responsabilité mais aussi de risque puisque 
les jeunes, en présentant leur réalisation, 
s’exposent aussi personnellement. Voilà qui, 
à leurs âges, est bien courageux… et très 
formateur  ! Ils en rapportent qu’il s’agit là 
d’investir du temps, puisqu’ils travaillent à 
ce projet hors de l’emploi du temps régulier, 

Née à Riga en Lettonie, Anna Néant aime 
la mode, le luxe, la couture… et le ten-
nis  ! Entre son frère, 15 ans, et sa sœur 
de 20 ans, elle en aura 18 en mai. 
Depuis le Béarn où elle vit, elle est allée 
jusqu’à Bordeaux décrocher une médaille 
d’argent du Concours des Meilleurs 
Apprentis de France en 2022, après sa 
médaille d’or départementale dans le 64. 
La voici cette année lancée dans un autre 
concours, « Le Chef d’œuvre  » sur la thé-
matique du jean, pour s’affranchir de celle 
imposée l’an dernier, les jupes Mugler. L’an 
prochain elle s’adonnera au stylisme et au 
design sur Bordeaux ou pourquoi pas, Paris. 

Lise Douat, 17 ans se place elle-même à la 
croisée des chemins entre le Gers, les Landes 
et Toulouse, mais la voici à Jurançon ! Elle qui 
aime le rugby, la F1 et les grosses voitures se 
voyait pourtant faire le même métier que se 
grand-mère, couturière. Après cette forma-
tion en mode, elle aimerait avancer vers les 
métiers du cuir, (maroquinerie, ameublement, 
sellerie) parce qu’elle y voit une matière noble 
et vivante. Un chemin déjà pavé de médailles 
puisqu’elle-aussi en a remporté l’or niveau 
départemental et l’argent, au régional. Cette 
année Lise tente un autre concours, « Le Chef 

d’œuvre » sur 
la thématique 
des... Landes  ! L’an 
prochain, elle devrait inté-
grer une classe de BTS en maroqui-
nerie et chaussure au Lycée de la Mode de 
Cholet (49). Grande classe…
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avec passion

"Point commun manifeste entre  
ces 4 jeunes esp oirs, le sourire ! " 

Killian Sore Cransac, 18 ans, partage l’atelier 
carrosserie avec Mahmadou et ses autres cama-

rades. Sur le même exercice de perfectionnement 
de l’aile avant de DS3, il a décroché une distinction d’or 

départementale et d’argent, régionale. Il est fier d’avoir eu 
la main sur les tâches qu’il avait à accomplir, touchant du doigt 

l’autonomie et la faculté de programmer des travaux précis et élaborés. 
« On était dans notre bulle, je n’ai pas vu le temps passer ! » A cet âge-là, vous nous 

direz… Pour l’an prochain, il est d’ores et déjà attendu en cursus de Bachelor Business 
International à Excelia, l’école supérieure de commerce de La Rochelle. Rien que ça ?

Mahmadou Diallo, né il y a 18 
ans à Kipé en Guinée Conakry, 
est l’unique garçon de sa famille, 
suivi de ses deux sœurs, Aïssatou 

et Dalanda. Très sportif, grand fan 
de ciné (Marvel  !) et de gastronomie, 

il se plaît à relever tous les défis qui se 
présentent à lui. C’est bien ainsi qu’il en 

est venu à décrocher la médaille d’or nationale du 
concours des Meilleurs Apprentis de France dans la 
catégorie carrosserie, en sublimant techniquement 
et esthétiquement une aile de DS3 tout juste sortie 
d’usine ! Après cet exploit, et le BAC, Mahmadou se 
propose de poursuivre sur une mention complémen-
taire en peinture et un BTS en tôlerie. Ce sera tout 
pour Monsieur ?

en sacrifiant d’autres activités ludiques ou 
familiales, et d’y mettre une bonne dose de 
courage, entendez par-là de cœur à l’ou-
vrage. Le fait qu’il s’agisse d’une compétition 
ajoute au tout un travail d’ordre animique, sur 
la confiance en soi, qui se solde en général 
par une bonne dose de reconnaissance et 
de fierté, pour les élèves comme pour leurs 
enseignants.

L’air de rien, nos quatre étoiles montantes 

nous glissent à l’unisson que «  la filière 
générale est moins intéressante parce qu’on 
ne s’investit pas assez dans la pratique  ».  
Or c’est bien là la clé pour apprendre à tra-
vailler et se forger un métier. A méditer...

Le mot du proviseur, Pierre Cazenabe.  
« Le parcours de ces quatre jeunes est repré-
sentatif des objectifs que se sont fixés les 
équipes du lycée  : la réussite de tous. Elle 
est au cœur de nos préoccupations quoti-

diennes et nécessite un accompagnement 
sur mesure. Celui-ci repose sur 3 ambitions 
fortes, renforcer l’égalité scolaire, faire de 
nos jeunes des citoyens à part entière du 
21ème siècle et renforcer la qualité de vie au 
lycée. Tout ceci se réalise à travers les nom-
breux projets développés par les équipes, et 
la participation au concours MAF est un bel 
exemple de cette dynamique ! »
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pratique

 Cœur de ville : ce qui vient…
Prochainement, vous verrez se déployer une campagne de promotion de la SEPA pour la vente des 
logements à être construits en cœur de ville. En parallèle, la ville mènera une consultation citoyenne 
sur l’aménagement du Parc urbain qui traversera ce complexe de logements, comme évoqué en 
page 5 de cette édition.

 Coupure de l’éclairage public 
Depuis le 6 mars 2024, l’éclairage public est totalement interrompu entre 00h00 et 5h00 sur 
l’ensemble de la commune, exception faite des lieux suivants où il restera allumé :
Avenue Rauski, chemin Soubacq (entre les n°2449 et 2276), avenue du 18 juin 1940, avenue du 8 mai 
1945, avenue Henri IV (entre les n°66 et 94), avenue du Corps Franc Pommiès, avenue d’Ossau, rue 
Jean Moulin (entre les n°1 et 14), avenue Gaston Cambot (entre les n°11 et 50), rue du Gave (entre 
les n°45 et 51), avenue Georges Guynemer, avenue Joliot Curie, avenue Antoine de Saint Exupéry 
(entre les n°7 et 33), impasse de Saint Exupéry, rue Jean Mermoz.
Ce plan, d’extinction fait suite aux mesures prises en matière d’économie d’énergie statuées par 
le Conseil Municipal à l’issue des travaux conduits par le Comité de Pilotage Énergie en lien avec 
Territoire d’Energies 64.

 Elections Européennes 
Elles se tiendront le dimanche 9 juin 2024. Si vous n'êtes pas inscrits sur la liste électorale, vous 
pouvez le faire en ligne jusqu'au 1er  mai (lien accessible depuis notre site internet) ou par formulaire 
"papier" jusqu'au 3 mai (à récupérer et à rapporter directement au service élections, à l’accueil de 
l’Hôtel de ville).
A savoir : Grâce au téléservice « Interroger sa situation électorale », on peut également vérifier 
concrètement que l'on est bien inscrit ! 

 Tribio, le tri à la source des déchets alimentaires
La Communauté d'Agglomération de Pau Béarn Pyrénées (CAPBP) propose des solutions de tri des 
déchets bio en fonction de l’habitat :
 • une collecte séparée avec une borne d’apport volontaire à proximité des résidences
 • un bac à déchets alimentaires pour l'habitat collectif de plus de 4 logements
 •  une gestion de proximité avec composteur individuel ou partagé, plutôt réservée à 

l’habitat pavillonnaire et au petit habitat collectif. 
Sur Jurançon, cette collecte auprès des résidences et habitats collectifs est en cours de déploiement. 
Restez attentifs à l’installation de bornes et de bacs près de chez vous et adoptez à votre échelle ce 
nouveau geste de tri ! Il est loin d’être anodin puisque les déchets alimentaires représentent tout de 
même plus du tiers des ordures ménagères ! 

 Opération Tranquillité Vacances
Vous partez en vacances cet été ? Signalez aux services de police les périodes durant lesquelles 
votre habitation restera inoccupée. Ainsi, ceux-ci l’incluront parmi les adresses couvertes par leurs 
rondes. 
Se renseigner > 05 59 98 19 71 
Télécharger le formulaire sur ville-jurancon.fr > Mes démarches.  
Une fois complété, le renvoyer à police.municipale@ville-jurancon.fr

Brèves printanières

 Moustiques tigre : restez à l’affût !
Ils vont, viennent entre chaleur et pluies, de quoi vous gâcher l’été ! Ces nuisibles sont friands des 
eaux stagnantes. Faire la chasse aux coupelles, pneus, et autres détails pouvant recueillir de l’eau 
dans votre jardin, voilà le nerf de la guerre pour éviter la reproduction des moustiques. Si vous 
jardinez et employez bidons et autres contenants majeurs, à plus forte raison, couvrez-les ! Seule 
une mobilisation simultanée de tous les particuliers pourra nous conduire à un résultat collectif contre 
leur prolifération ! 
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MAJORITÉ

Les conseillers municipaux de la majorité :   
M. Bernos, F. Tisné, J. Manuel, S. Malo, C. Sabrou, R. Loustau, I. Ducoloner, P. Hamelin, A. Duffau,  
C. Bernatas, B. Coustet, H. Lapouble-Laplace, B. Bourg, M-N. Duparcq, A. Bidegain, N. Subervie, L. Kiewsky,  
K. El Hadrioui, M. Delalande, H. Casenave, G. Lévêque, M. Bonelli, A. Barthelme.  

Nous avons la chance de vivre dans 
une commune qui a su conserver une 

identité forte et où il fait encore bon vivre 
ensemble.  Nous le devons en partie à la 
continuité de nos actions. 

Nous avons créé notre marché qui est 
aujourd’hui, un des plus attractifs de la 
région. Nous continuerons à créer du lien 
social entre tous les jurançonnais et personne 
ne restera au bord du chemin. 

Nous avons investi pour nous doter 
d’équipements sportifs et culturels de 
proximité et de qualité qui contribuent au 
“bien vivre ensemble”.   L’année prochaine 
le pôle sportif et associatif pourra accueillir 
l’ensemble des jurançonnais.     

Nous avons engagé d’importants travaux de 
rénovation dans la mairie et ses bâtiments 
annexes afin d’améliorer la qualité de 

l’accueil du public, ainsi que les conditions 
de travail du personnel communal. 

Nous avons mené une politique budgétaire 
ambitieuse au niveau des investissements 
et mesurée en matière de fiscalité. Nos 
taux sont stables et parmi les plus bas 
de notre agglomération. Cette politique de 
modération fiscale a permis de nous adapter 
aux différentes crises qui ont émaillé ces 
dernières années (climatique, énergétique, 
Covid, inflation) sans faire subir aux 
jurançonnais une augmentation démesurée 
des impôts communaux. Nous continuerons 
dans cette voie. 

Nous sommes intervenus auprès des 
différents bailleurs sociaux afin qu’ils 
engagent d’importants travaux de rénovation 
(thermique, qualitative, extérieure) qui 
débuteront dès cette année.  En parallèle, 
la très prochaine réalisation du réseau de 

chaleur urbain permettra de faire baisser 
la facture énergétique des équipements 
communaux du quartier du stade, comme 
celle des locataires qui y seront raccordés.

Nous avons mis en place une politique 
de favorisation des déplacements doux 
(limitation à 30 km/h, piste cyclables, 
protection des piétons) qui continuera à se 
déployer les prochaines années.

En mettant en place le pass sportif nous 
avons contribué à ce que tous les jeunes 
jurançonnais soient accompagnés et aidés 
dans leurs pratiques sportives. Cette 
politique de santé publique sera reconduite 
et amplifiée. 

Inscrire notre action sur le temps long, à 
l’écoute de tous, loin des polémiques, voilà 
ce qui nous mène. Avec le retour des beaux 
jours, passons ensemble, un bel été. 

OPPOSITION

Les conseillers municipaux de l’opposition : 
J. Dufau Pouquet, V. Ducarre, F. Macon, T. Lermusiaux, H. Laban de Nays, P. Bordanave Vignau.

Dans une mandature de 6 ans, il y a des 
moments calmes et d’autres où tout 

s’accélère. Il faut donc profiter des moments 
calmes pour fixer les priorités, construire 
des projets avec les habitant-e-s, s’assurer 
que l’on n’oubliera rien en chemin lorsque le 
rythme augmentera. Aujourd’hui, tout va très 
vite à Jurançon, mais tout ne va pas toujours 
très bien. Le budget a été voté avec un équi-
libre financier qui nous semble fragile et qui 
passera pour la deuxième année de suite par 
un emprunt de deux millions d’euros.

Concernant la sécurité, les affrontements 
récents entre bandes sur fond de trafic de 
drogue montrent que la vidéosurveillance 
n’est qu’un outil parmi d’autres. La préven-

tion, la médiation, l’intervention humaine 
restent des éléments indispensables pour 
la tranquillité publique. La rénovation enga-
gée par les bailleurs du quartier du stade 
devra prendre en compte la parole des habi-
tant-e-s pour être plus qu’une simple mise 
aux normes énergétiques des bâtiments.

Manque d’intérêt ou manque d’informa-
tion  ? Seules une dizaine de personnes, 
dont une majorité d’élus, ont participé à la 
réunion publique sur les énergies renouve-
lables. Pourtant, chaufferie biomasse, éner-
gie solaire et géothermie, auront des impacts 
forts sur notre territoire. Et s’il faut prendre 
la mesure du réchauffement climatique, il y 
a aussi d’autres pollutions. Savez-vous que 

brûler en plein air 50kg de déchets verts (ce 

qui est théoriquement interdit) génère autant 

de particules fines qu’un véhicule diesel 

qui parcourt 13000 km  ? Tous les gestes 

comptent. L’extinction de l’éclairage noc-

turne entre minuit et cinq heures, que nous 

appelions de nos vœux, en est un. 

Puisqu’être dans l’opposition ne signifie pas 

qu’il faut s’opposer à tout, nous espérons 

que vous aurez profité du programme riche 

et inclusif de Mars Attaque, centré cette 

année sur le handicap.

Suivez notre actualité sur Facebook, 
Instagram. Contact : juranconavecvous@
gmail.com / 06 07 55 94 93.

Une question de tempo
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la belle 

Fête de la nature
 dès 10h00   sur la Place du Junqué

dimanche

26
mai

Concert gratuit d’ouverture  
de la saison culturelle
 20h30    Présentation de la saison à L’Atelier du Neez à 18h30

mardi

25
juin

Fêtes de la  
Chapelle de Rousse
Coteaux de Jurançon 

du vendredi

19
juillet

au dimanche

21
juillet

Marché des producteurs de pays
 dès 18h00   Place du Junqué

vendredi

05
juillet

Dimanches sportifs 
 10h00-12h00   Berges du Gave

Fête des berges et Olympiades
 15h00-00h00    Berges du Gave 

samedi

06
juillet

Fêtes Patronales
Place du Junqué 

du mercredi

14
août

au samedi

17
août

tous les 
dimanches

juillet
août

vendredi

30
août

Marché nocturne
 dès 18h00   Place du Junqué

samedi

07
sept.

Forum des associations
Stade de rugby


